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DOÑA CATALINA FLUXA Y TOUS
-25 HA FALLECIDO EN LA VILLA ' E SANTA MARGARITA DIA 29 DE DICIEMBRE g- 

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

Sus afligidos hijos, hijos polítiticos, nietos, biznietos, sobrinos políticos y 
demás parientes, participan á sus amigos la irreparable pérdida rogándoles g 
encomienden su alma á Dios.

No se reparten esquelas
El Exorno, é limo, señor Obispo de esta Diócesis se ha dignado conceder cuarenta dias de indulgencia para 

todos los que recen una parte de rosario y ofrezcan una misa ó comunión en cufragio del alma de la difunta,

PALMA
Anteayer á las 6 y media de la tarde 

se reunió la Real Academia de Medicina 
y Cirugía en sesión ordinaria, con objeto 
de despachar los asuntos pendientes y 
aprobar las cuentas presentadas por el 
tesorero de la misma. Acordóse destinar 
las cantidades necesarias hasta el com
plemento de las obras y mobiliario, co
mo también la instalación eléctrica que 
se hará en el edificio que ocupe dicha 
Corporación.

Ayer entre los socios del Reí Club de 
Regatas se procedió á la elección de la 
mitad de Ja junta de gobierno de aque
lla sociedad.

Los cargos vacantes eran: Vicepresi
dente Secretario, Inspector I.°y vocales 
2.° y 40 siendo reelegidos para estos car
gos don Antonio Planas, don Bernardo 
Bertard, don Juan Monfort, don Ramón 
Horrach, y don Jaime Nicolau.

Eu dicha junta general se acordó dar 
un voto de gracias á la junta de gobier
no por su brillante campaña en el plazo 
finido.

Al cabo de los años mil vuelven las 
aguas por donde solían ir. Las genera
ciones de muchachos mantienen y per
petúan aun hoy y en plena ciudad el 
espíritu de sus predecesores los honde
ros baleares.

Ayer tarde fué una verdadera bata- 
lia campal la que se armó entre los de 
Santa Catalina y los del barrio del Puig. 
Más de tres cuartos de hora estuvo pe
ligrando el tránsito por el camino de 
Ronda á causa de las continuas pedra
das que se cruzaban entre los de la es- 
planada y los de encima de la muralla.

1' ué preciso avisar, por caridad públi
ca, á un guardia municipal que se halla
ba en el Teatro Lírico para que pusiera 
coto al abuso.

I ambién los del barrio de la Alfare
ría batieron en el baluarte del Socorro, 
á los de la Calatrava, teniendo que ser 
retirados del campo á dos heridos.

listo más que una gacetilla de hoy 
parece una crónica de siglos atrás.

La guardia municipal estuvo á tiempo 
de presenciar la cura de los lesionados, 
( n la Casa de Socorro.

Un el vapor de Barcelona vino ayer 
el capitán ue Infanteria don Miguel Mar 
qués.

En el Balear llegado hoy del mismo 
puerto ha venido el nuevo comandante 
del cañonero Vicente ) añes Pimém^ 
don Pedro Mercader.

Ha sido designado para el cargo de 
Subdirector de la sucursal del Banco de 
España en Barcelona, don Luis Figueras, 
secretario que fué de la sucursal de esta 
ciudad.

Cosas de la Lotería
Apuros de una ex pendedora de bi

lletes.
Ayer, poco después de las diez la ma- 

uan , desembocó en la Plaza de Ct rt un 
enjambre de gente en bulliciosa algazara, 
siguiendo á una mujer de unos cincuenta 
anos, gruesa, bajita arrebujada en grue
so mantón.

Esta rara comitiva llamó la atención 
e los transeúntes que engrosaron las 

Mas en espectativa de lo que pasaba.
Ea mujer fué al cuartelillo de la Guar

dia Municipal; allí oírnos de su boca el 
motivo de aquella manifestación.

He aquí lo que contó:
Desde hace tiempo se dedicaba á la 

la venta en pequeñas participaciones, d« 
billetes de la lotería. Muchas veces tiene 
el santo de cara y el favorecerle la suer- 
to le ha granjeado gran respetabilidad y 
garantía entre los pequeños jugadores,

No recordamos ya cuantas veces dijo 
que había sacado algo de la lotería.

Este año en el sorteo de Navidad tu
vo un despacho horroroso; colocó en 
participaciones de á peseta seis billetes 
y medio ¡6.500 participaciones! No era 
para menos dado el crédito alcanzado 
con tantos golpes de la suerte.

Llegó el sorteo y á uno de los seis bi
lletes le tocaron 5.000 pesetas.Estos días 
pasados fué á cobrarlas á la .Administra
ción de loterías de la calle del Conquis
tador y para ayer tenia designada la re
partición de cinco pesetas por peseta, 
que era lo que correspondía á las parti
cipaciones.

Dice que notó faltarle un billete de 
Banco de lOOO pesetas y esta falta la 
comunicó á los poseedores de partici
paciones del número premiado y les 
propuso un arreglo: pagaríales 4 pesetas 
á cada uno y les entregaría un recibo 
de que les adeudaba 0*90 ptas. ¡Tal co
sa no hiciera! Infinidad de favorecidos 
se indignaron, del barrio de la Alfarería 
llegaron á su casa, en la plaza de San 
Antonio en compato grupo de protes
tantes de su fórmula de arreglo: habían 
sacado cinco pesetas, pues cinco pesetas 
demandaban en el acto.

—Creedme—decía—mi casa es un in
fierno, la gente la invade, me asedia.

Y para librarse de los mil favoreci
dos fué á pedir amparo y consejo al 
cuartelillo de la guardia municipal, á 
donde la siguieron sus copartícipes del 
billete.

Es la única vez que la suerte al favo
recerla le ha ocasionado tantos trastor
nos.

Salimos del cuartelillo y aun pedía á 
varios guardias que la sacasen del apuro.

-  <^9*> — - • — •

€7 nuevo
gobernador

En la mañana de ayer llegó á esta 
capital á bordo del vapor Isleño el nue
vo gobernador electo para el mando de 
las islas Baleares don Gonzalo Cedrún 
de la Pedraja, que desempeñaba igual 
cargo en la provincia de Burgos.

Tan luego como el Isleño estuvo en 
franquía pasaron á bordo, en la falúa 
de Sanidad, para dar la bienvenida al re
cien llegado, el ex-gobernador civil se
ñor Latorre Viilanueva, el Alcalde de 
Palma don Antonio Planas, don Gabriel 
Maura, don Manuel Guasp, el Secreta
rio del Gobierno señor Martínez de 
Campos,don Enrique Sureda y todos 
los empleados del Gobierno.

Una vez llegado al Gobierno civil, el 
señor Latorre entregó el mando de la 
provincia al nuevo gobernador señor 
Cedrún.

El señor Latorre con su familia se 
embarcó ayer en el vapor de Valencia, 
pues pasa á desempeñar igual cargo en 
la provincia de Salamanca.

Pasaron al muelle á despedirle, el Ca
pitán general, el general gobernador, el 
coronel de Estado Mayor, don Manuel 
Guasp, don Pedro Sampol, don Enrique 
Sureda, don Gabriel Maura, el Alcalde 
don Antonio Planas, el nuevo goberna

dor de la provincia, todos los empleados 
del Gobierno civil y muchos amigos que 
el señor Latorre supo conquistar duran
te el tiempo que ha desempeñado el 
cargo de gobernador de las Baleares.

Así que se posesionó del mando su
perior de la provincia, el señor Cedrún 
ordenó publicar en un extraordinario 
del Boletin Oficial, la siguiente circu
lar:

«Nombrado por Real Decreto de 20 
de Diciembre próximo pasado Gober
nador civil de esta provincia, en el día 
de hoy me he hecho cargo del mando 
déla misma, cesando el señor Secreta
rio de este Gobierno don Ignacio Martí
nez de Campos y de Colmenares, que 
interinamente lo desempeñaba.

Lo que he dispuesto hacer público pa
ra conocimiento de las Autoridades, 
Corp .raciones y habitantes de esta pro
vincia.—Palma l.°de Enero de 1904.— 
El Gobernador, Gonzalo Cedrún de la 
Pedraja.»

Damos nuestra bienvenida .al nuevo 
gobernador.

-------------- w -------------------

Ayuntamiento
Su constitución

Conforme dispone la ley, á las doce 
de la tarde de ayer, tuvo efecto en el 
salón de actos públicos de la Casa Con
sistorial el acto de la constitución del 
nuevo Ayuntamiento que ha de regir 
durante el actual bienio.

Una hora antes de la señalada se reu
nió en la Plaza de Cort un compacto nú
mero de curiosos que poco á poco fue
ron entrando en la Casa Consistorial lle
nando por completo las antesalas del 
primer piso.

A las doce y diez minutos entró en 
el salón de sesiones el señor Alcalde se
guido de los concejales señores Casta- 
ñer, Piña, Salas, Martorell, Fuster (don 
Gabriel), Bibiloni, Bestard, Bonnín, e
rra, Font y Monteros, Mateu,Villalonga 
(don Francisco) Garcia Orell, Oliver, 
Villalonga (don Antonio), Llopis y Qui 
jada.

Abierta la sesión, el Secretario dió 
lectura al acta de la sesión anterior,que 
fué aprobada por unanimidad.

El señor Alcalde nombró una Comi
sión compuesta de los sañores . lopis, 
Fuster (don Gabriel), y Villalonga (don 
Francisco), quienes salieron del salón 
precedidos de los maceros.

Acto seguido abandonaron el salón 
los concejales salientes señores Salas y 
Bestard.

Los concejales entrantes
A los pocos momentos entraron en la 

sala los señores concejales siguientes: 
don Juan Alemañy, don Bartolomé Bau- 
zá, don Antonio Rebasa, don Fernando 
Pou, don Gerónimo Castaño, don Anto
nio Ramis, don Guillermo Más, don Ber
nardo Obrador, don Miguel Bestard, don 
Miguel Barceló, don José Fuset, don 
Bartolomé Calafell, don Antonio Juan 
Miralles, don Jaime .oselló, don Rafael 
Ramis y don Pedro Canet.

El Secretario dió lectura á varios ar
tículos de la Ley Municipal, relativos á 
la constitución del Ayuntí miento.

i- cto seguido leyó una comunicación 
del señor Gobernador Civil de la pro
vincia dando cuenta de haberse recibido 
un telegrama del Gobierno participando 
haber sido nombrado Alcalde de Palma 
don Antonio Planas y Franc.

Discurso del Alcalde
El señor Planas usó de la palabra di

ciendo: Me congratulo de saludar al nue
vo Ayuntamiento, al que desde el luego 
me ofrezco desde este punto deseando 
ser útil.

No puede decir gran cosa pues la ma
yoría de los concejales que quedan ya 
me conocen y saben cuál ha sido mi nor
ma de conducta.

Hace cuatro años, al venir á esta casa 
ya dije que estaba dispuesto á apoyar 
cuantas mejoras se presentasen, vinie
ran estas de donde vinieren; ellos dirán 
si he cumplido mi promesa.

No tengo celos políticos, pero sí debo 
decir que soy político y por lo tanto no 
he de negar que he de desarrollar la po
lítica de mi partido, lo que creo lógico 
puesto que es él el que me ha designado 
para el cargo que ocupo.

Cuando uno entra por primera vez en 
esta casa viene con deseos de hacer algo 
porque cree que todo puede hacerse, 
pero al enterarse de las cifras del presu
puesto se asusta y se convence de la 
realidad de las cosas; por lo tanto hay 
que estudiar bien los presupuestos á fin 
de posesionarse bien de las cifras que lo 
componen.

Al aprobar el último presupuesto, dí- 
jose que había sido aprobado en un solo 
día sin tener en cuenta que antes de pre
sentarlo al Ayuntamiento había sido ob
jeto de estudios durante más de tres 
meses.

Yo deseaba introducir algunas refor
mas y aumentar la guardia municipal 
pero tuve que desistir de mí propósito 
por no ser posible aumentar más los 
gastos, en los que figuran ya las canti
dades para las reformas que pueden em
prenderse dentro del actual año.

Esto no significa que no puedan ha
cerse otras reformas, pero antes de ha
blar de ellas entiendo que ha de haber 
una perfecta unión de pareceres entre 
los señores Concejales, pues tanto la 
canalización de las aguas, como el plan 
de saneamiento, el nuevo matadero, la 
plaza de Abastos, son reformas que no 
pueden realizarse sin apelar á créditos 
extraordinarios.

Por lo tanto reitero mi súplica á los 
señores Concejales de que antes de pro • 
poner una reforma estudien también la 
forma de realizarla.

El señor García Orell
Se levantó el señor García Orell, pro

nunciando un hermoso discurso.
Empezó diciendo que los republicanos 

no han sido nunca partidarios de los 
Alcaldes de Real Orden por entender 
que los Alcaldes nombrados en esta 
forma pierden una gran parte de su re
presentación por convertirse en un em
pleado más, obligado á atender ciertas 
exigencias con las que las más de las 
veces no podemos estar conformes.

Siempre hemos procurado que el 
Ayuntamiento nombrara el Alcalde y 
para ello hemos llegado á ofrecer nues
tros votos á la persona designada por 
los partidos monárquicos, y sin embargo 
solo una vez lo hemos logrado, que fué 
la última vez que los liberales estuvie
ron en el poder.

Hoy que tenemos á la cabeza del Go
bierno á un paisano nuestro esperába
mos que hubiera logrado de la Regia 
prerrogativa que no hiciese uso de su 
derecho; sin embargo nosotros procura
remos que el señor Planas haga una bue
na alcaldía, pues como por el sufragio 
tenemos la mayoría en el Ayuntamiento 
tenemos especial empeño en que todo 
marche bien.

Elogió al señor Planas por su fran
queza al decir que desarrollará su polí
tica, pues antes, en que se decía en todo 
discurso inaugural que habían dejado la 
política á la puerta, resultaba falso pues 
á los pocos días quedaba desmentida 
dicha afirmación.

Nosotros, añadió, con la misma sin
ceridad del señor Alcalde, debemos de
cir que venimos con toda nuestra polí
tica, pues aparte de que no encontra
mos los medios de reparar la adminis
tración de la política entendemos que si 
los políticos quieren ensanchar su campo 
no hay como hacer una buena adminis
tración.

En este concepto venimos aquí. Todos 
profesamos ideas autonómicas y de des
centralización municipal y por lo tanto 
no dejaremos pasar ninguna ocasión sin 
aprovecharla.

Afortunadamente la Cámara de Co
mercio y la Sociedad de Amigos del 
País dan señales de vida y por medio de 
sus presidentes demuestran que van ade 
lante; poa lo tanto tanto una como otra 
pueden contar con nosotros.

Aceptaremos los mandatos superio
res, pero no llegaremos nnnea al servi
lismo. Si el atropellado fuese alguno de 
nuestros adversarios políticos, entonces 
haremos cuanto estará á nuestro alcan
ce, pero no lo haremos por compañeris
mo porque ellos no lo han tenido con 
nosotros, sino porque lo creemos un de
ber nuestro el hacerlo.

Hay general curiosidad por saber si 
la manoría republicana adoptará tempe
ramentos radicales; no hay que dudar 
que la mayoría de mis compañeros son 
radicales, pero no se les debe considerar 
tan faltos de sentido común que no se
pan las dificultades que esto ofrece; por 
lo mismo aceptaránlas costumbres arrai
gadas dentro de lo racional pero no las 
exageradas.

Haciendo referencia al concurso abier 
to por nuestao colega La Ultima Hora, 
acerca de la primera reforma que lleva
rá á cabo el Ayuntamiento, dijo que, 
dejando aparte la canalización de las 
aguas, que todos queremos pero que no 
puede llevarse á la practica de momen
to, la primera será el plan de reforma 
interior de la ciudad á fin de hermanar 
la ciudad vieja con la nueva.

No dejaremos de atender la instruc
ción pública en la parte mermadísima de 
atribuciones que el Gobierno ha dejado 
á los Ayuntamientos; si llegamos duran
te el actual bienio á poder construir ha
bitaciones exprofeso para escuelas ha
bremos hecho bastante.

Tenemos simpatías por la clase pro
letaria, pero no dejaremos en olvido á 
los propietarios ni á los patronos, sino 
que obraremos como amigables compo
nedores.

Habló del proyecto de la Plaza de 
Abastos, diciendo que admitirán la pro
posición más favorable para el Ayunta
miento.

I erminó ocupándose de la suspensión 
del señor Martí del cargo de concejal, 
diciendo que está prosesado por causas 
completamente ajenas á la administra
ción municipal, pero que no le cabe la 
menor duda de que dentro de poco se 
posesionará del cargo.

No sabemos la intervención que han 
tenido los políticos en el procesamiento 
del señor Martí pero sí sabemos que no 
han hechc nada en su favor y como no 
somos de los sufridos aprovecharemos 
a  a primera ocasión para tomar la re
vancha. (Muy bien)

El señor Font y Monteros se levantó 
en nombre de la minoría liberal.

El señor Font y Monteros
Empezó agradeciendo al señor Gar

cia Orell, las frases de elogio que había 
dirigido al partido liberal, añadiendo que 
en nombre de sus amigos felicitaba el 
señor Planas por su reelección de Alcal
de: Es deber mío, dijo, manifestar que 
puede y debe tener la seguridad de que 
toda esta minoría liberal, votará siem
pre todo cuanto tienda á devolver al 
pueblo lo que procede del pueblo, en 
obias y mejoras por toda Palma senti
das y deseadas.

Venimos todos sin prejuicio alguno, 
sin preocupaciones de nuestro ánimo á 
administrar ampliamente los intereses 
comunales, á obrar en justicia en la re
solución en todos ios asuntos municipa
les y á procurar el bienestar material, 
intelectual y moral á todos nuestros ad
ministrados.

En el trascurso de este bienio ya ten
dremos ocasión propicia para evidenciar 
con proposiciones detalladas nuestros 
propósitos, que se reducen á mantener 
desplegada la bandera de la política sa
nitaria y pedagógica, como única base 
sslvadora de la regeneración de nuestra 
ciudad.

Respecto á la inhabilitación del señor 
Martí, dijo que nadie se le había acerca
do con petición alguna, y aún cuando en 
estos momentos sea muy poco mí valor 
lo hubiera.... (Los murmullos delpúblico 
nos impidieron oír las últimas palabras 
del señor Font y Monteros). '

Restablecida la calma, terminó dicien
do que reiteraba al señor Alcalde la fe
licitación, esperando que él más que nin
gún otro de los señores concejales nos 
ayudará á la obra común ya manifes
tada.

Los tenientes de Alcalde
Después de darse lectura á la lista de 

los señores concejales por el número de 
votos que obtuvieron en la elección, se 
procedió á la elección de Tenientes de 
Alcalde por medio de votaciones sepa- 
rodas contorme dispone la ley, quedan
do elegidos los señores siguientes:

Para la primera tenencia-. Don Fran
cisco García Orell.
Para la segunda-. Don José Fuset Tu- 

biá.
Para la tercera-. Don Pedro Perera.
Para la cuarta-. Don Jerónimo Pou.
Para la quinta: Don Francisco Vrilla- 

longa.
Para la sexta; Don Antonio Rebasa.
Para la séptima; Don Francisco Qui

jada.
Para la octava: Don Bartolomé Cas- 

tañer.
El señor García Orell, propuso que 

fueran dos los señores síndicos y que se 
votasen en una sola papeleta, quedando 
aprobado.

Puestos á votación los nombramien

tos, quedaron elegidos los señores: Don 
Luís Martí y don Fernando Pou.

Sesiones por la noche
El señor Pou propuso que las sesio

nes se celebren en adelante los lunes en 
primera convocatoria y los miércoles en 
segunda, á las siete de la noche.

El Sr. Font y Monteros dijo que le 
era mas cómodo que se celebrasen á las 
doce del día y que de celebrarlas á esta 
hora se obtenía ^una economia conside
rable en el alumbrado y que para que 
el público pudiera asistir á las mismas 
se celebrasen los domingos.

Insistió el señor Pou en su proposición 
que, pasada á votación queda aprobada 
por 22 votos contra II, habiendo vota
do en favor de la misma los concejales 
republicanos y los monárquicos señores 
Mas, Bestard y Canet.

Situación económica
El Sr. Planas dió cuenta del estado 

de situación del Ayuntamiento el día 
l.° de año, formado por el señor Conta
dor de Fondos municipales señor Laban- 
dera.

Digne de elogio, dijo el Sr. Planas, es 
el celo del señor Labandera que nos per 
mite saber el día l.° de año la situación 
de los fondos municipales.

Acto seguido dió lectura á la siguien
te nota:

Disminución del pasivo, 7^.52^22 
pesetas.

Aumento del pasivo: Mayor existen
cia en caja, 13.180'32 pesetas; anticipo 
para el derribo de murallas, 40.000 pe
setas; anticipo reintegrable al ensanche 
7.500 pesetas; P'incas (Can Bitla y La
vadero de Santa Catalina), 55.383*89 
pesetas; Enseres y efectos (los de las 
férias y nuevo mobiliario), 14.553*23 
pesetas; presupuesto corriente y crédi
tos municipales 6.659*91.—Total cien
to treinta y siete mil 2/6'21.

De las anteriores cifras, deduciendo 
las fincas y parte de formalización re
sulta una mejora liquida de 154.878'48 
pesetas.

A propuesta del señor Alcalde se 
acordó felicitar al señor Labandera por 
su celo en el servicio y se levantó la 
sesión. .

-------------- -------------------------------

Teatros
Principal

Con verdadera espectación se aguar
daba la interpretación de la Tosca por 
la señora Corti, sabiendo que esta distin
guida artista había hecho el costoso sa
crificio de prepararse con cuatro días 
de estudio, hasta el punto de no dispo
ner materialmente del tiempo necesario 
para aprender el tercer acto de la ópe
ra de Puccini.

Atendiendo á tan singular circunstan
cia reputamos altamente justa la ova
ción que la numerosísima concurrencia 
tributó á la inteligente artista después 
del segundo acto. Por tanto, á quien nos 
hable de la inseguridad de la señora 
Corti en su papel de Tosca como can
tante y como actriz, le replicamos que 
eso precisamente realza los méritos de 
la artista, puesto que si en tan breve 
tiempo de estudio, sólo puede señalarse 
á su interpreteción el pecadillo de la in- 
certídumbre, inherente á todo debut, se 
duce en buena lógica que con una pre
paración más intensa, la Corti hubiera 
ofrecido un trabajo serio, delicado, ad
mirable.

Por encima de todo se patentizó que 
esa artista posee un gran talento, el 
cual la salvó en varias ocasiones de mu
cho peligro; se vió que tiene grandes 
condiciones de actriz y un temperamen
to dramático felicísimo; y se pudo con
venir en que con inteligencia se llega á 
suplir ausencias de voz adecuada á las 
frases poderosas que ha escrito Puccini. 
De todo lo cual se desprende que mere
ce muchos y calurosos aplausos la seño
ra Corti en su penosa labor de Tosca. 
Se la aplaudió con entusiasmo cariñoso, 
estando el público muy oportuno y jus
ticiero.

Claro que si la señora Corti pensara 
cantar la Tosca fuera de aquí y la en
gaña quien se lo aconseje,—debiera fi
jarse en muchos detalles y rectificar al
gunas escenas; más nosotros queremos 
creer que la distinguida artista no aña
dirá la Tosca á su repertorio de óperas 
favoritas. Nunca hay que esforzar la 
bella voz que se posee, sin la seguridad 
de no ponerla en peligro.

Participó de la ovación á la Corti el 
barítono señor Gil Rey. En nuestro con
cepto hizo un Scarpia notable. Cantó 
con mucha precisión y lo representó con 
evidente exactitud. Acertó en la dic
ción de algunas frases musicales y siem
pre el gesto acompañó felizmente á la 
palabra. Nuestro paisano es todavía jo
ven y adelantará en su brillante carrera.

El señor Granados se sostuvo bien en 
su parte de Cavaradossi, sobresaliendo

M.C.D. 2022
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TELEGRAMAS
(De 'MLe.sti o servido particular) 
Consejo de ministros.—Huelga con

jurada.—Combinación de magis
trados.

Madrid 31 á las 16'45
La sesión del Consejo cele

brada hoy, ha carecido de in
terés.

Ha quedado conjurada la 
huelga que proyectaban los 
mineros de Mieres.

Ha sido firmada por S. M. 
el Rey, una extensa combina
ción de magistrados.

S. M. el Rey ha convidado 
al señor Sánchez Guerra á ca
zar hoy con él en el Pardo.

Noticia desmentida.—Firma
Madrid 31 á las 16‘30

Los moretistas niegan ro
tundamente que hayan cele
brado ninguna conferencia 
los señores Moret y Villaver- 
de, añadiendo que es inexacto 
cuanto se ha dicho acerca de 
futuras inteligencias.

El señor Moret, dicen sus 
amigos, mantiene la jefatura 
y su programa.

Se ha firmado el nombra
miento del señor Nazaleda pa
ra el cargo de Arzobispo de 
Valencia.

Nevada.—Visita.—Censuras
Madrid 31 á las 22‘45 

» » 22'50
Esta tarde ha caído una co

piosa nevada, lloviendo des
pués copiosamente.

Ha sido muy comentada la 
visita hecha por el señor Sal
merón al señor Subsecretario 
de la Gobernación.

Los comentaristas recorda
ban que parece existir conco
mitancias entre el actual mi
nistro de la Gobernación y los 
republicanos, y que el señor 
Sánchez Guerra celebró entre
vistas con estos últimos antes 
de la subida al poder del se
ñor Maura.

Han sido satisfechos á la 
Compañía Tabacalera los til- 
timos veinte y cuatro millones 
del anticipo que hizo á la Ha
cienda.

La Correspondencia de Es
paña censura la designación 
del señor Nozaleda para el 
arzobispado de Valencia, di
ciendo que su conducta en Fi
lipinas fué poco patriótica.

Nueva junta
Madrid 31 á las 23‘45

Se ha constituido la Junta 
de Gobierno del Patronato de 
los médicos titulares, habien
do sido nombrado Presidente, 
don Antonio Maura y Vice
presidente, el señor Canalejas.

Nombráronse, además, dos 
comisiones, una de reglamen
tación é instalación y otra de 
clasificación por partidos mé
dicos.

Se acordó que la junta co
mience en seguida sus traba
jos, presidiendo las sesiones 
el señor Canalejas, ínterin no 
pueda hacerlo el señor Maura.

En virtud de este acuerdo 
se decidió que la primera se
sión tenga lugar mañana sá
bado á las tres de la tarde.

Mañana aparecerá en la 
Gaceta una Real orden con
vocando á una exposición de 
Artes, para el mes de Abril.
Detalles de la catástrofe de Chicago

Madrid 1 á las 9‘00
910

Se han recibido detalles del 
horroroso incendio ocurrido 
en el teatro «Croquois» de 
Chicago.

Muchos espectadores salta
ban de las galerías á las buta
cas, estrellándose. Muchos ni
ños y mujeres "eran derriba
dos y pisoteados.

La mayoría de los artistas 
consiguieron salvarse, pere
ciendo solamente algunos co
ristas.

No se conoce la verdadera

en todos los pasajes fuertes que tan bien 
se adaptan á su voz de notas brillantes.

Y nada más.
Sí. La Cavalleria Rusticana se re

resintió un poco de la fatiga que experi
menta después de tantos esfuerzos la 
notable artista señora Corti.

Lírico
Si en Palma hubiese la costumbre de 

colocar el envidiado cartelón de: se ago
taron las entradas, la empresa del Lí
rico habría tenido que usarla repetidas 
veces.

Ayer hubiera sido una de ellas, no so
lamente por la noche sino también por 
la tarde.

Aquellas gradas han sido puestas á 
prueba; la gente se hacina para divertir
se y rie y aplaude. Los artistas quedan 
satisfechos y la empresa mucho nás.

La Protectora
Bastante concurrencia asistió anoche 

al nuevo teatrito de esta sociedad.
Se representó la opereta La. Tuavia- 

ta, que fué interpretada con aplausos 
del público.

Asistencia Palmesana
Como en las anteriores funciones es

taba sumamente concurrido dicho tea
tro.

Se representaron las zarzuelas Los 
granuias^ Para cas. de los padres y 
El alcalde rntevino, que fueron del agra
do del público.

Para mañana se anuncian la última 
representación de la zarzuela en tres 
actos, música de nuestro paisano Don 
Miguel Marqués, titulado El Anillo de 
Hierro y la zarzuela en nn acto Los 
Carboneros.

---------------------------------- ----------

Jíolas del JAar
El «Rhea.»—Su capitán herido
En la mañana de ayer llegó, “proce

dente de Dartmontli, el vapor ruso 
Rhea, con cargamento de madera.

Este buque al hallarse antenoche á 
la altura de Formcntera, un golpe de 
mar le hizo poner ej cargamento á la 
banda, poniéndose el buque de costado, 
El capitán del buque, que se hallaba so
bre el puente, recibió fuertes heridas en 
una pierna, producidas con algunos ta 
blones que se desataron al penetrar por 
su cubierta el golpe de mar.

*
De Barcelona llegó ayer el vapor 

Isleño, con el correo pasaje y carga.
Dicho buque lo mismo que el Lulzo 

salieron para Ibiza y Alicante y Valen
cia, después de haber embarcado la va
lija, pasaje y carga.

=Por la tarde á las cuatro también 
salió para Barcelona el Cataluña, con el 
correo,¿pasaje y efectos.

—De Barcelona ha llegado esta maña 
na, el vapor Balear, con la valija, pasa
je y carga.

—También ha llegado hoy, proceden
te de Argél, el vapor francés Bastíais 
con pasaje y carga.

....-...... .

Cultos
Para hoy

Jubileo de Cuarenta-Horas
Continúan en la Merced costeadas 

por la Asociación de la Oración y Vela 
para conmemorar el trigésimo primero 
aniversario de su instalación en esta ca
pital. Exposición á las seis de la mañana, 
á las siete y media misa solemne p o- 
pia de la Virgen de la Merced; á las on
ce y media meditación durante la cele 
bración de una misa; por la tarde á las 
seis estación al Santísimo Sacramento, á 
las seis y cuarto sermón por el M. I. se
ñor don Mateo Garau, penitenciario, en 
seguida la letanía de todos los Santos y 
la reserva.

Visita á la Corte de María
En la Catedral, á Nuestra S< ñora de 

la Grada.

Para mañana
Jubileo de Cuarenta Horas

Concluyen en la Merced costeadas 
por la Asociación de la Oración y \ da 
para conmemorar el trigésimo primero 
aniversario de su instalación en esta ca 
pital. Exposición á las seis de la maña
na, á las siete y media Misa de comu
nión general para los esclavos del San
tísimo, á las diez tercia y Misa mayor 
con sermón por el R. P. José Auba, ñ- 
lipense; por la tarde á las seis la esta
ción al Santísimo Sacramento, á ias seis 
y cuarto sermón por el M. I. señor don 
Mateo Garau, penitenciario, L. letanía 
de todos los Santos y la solenme reser
va precedida de Te-Deum.

Otras funciones
En Santa Catalina de Sena, a las siete 

y media, Misa de Comunión para los ter
ciarios de Santo Domingo, y por la tar
de á las cuatro el ejercicio mensual con 
plática.

Visita á la Corte de María
En Santa Eulalia, á Nuestra Sem-ra 

del Confalón. •

AL LENTE DE 0 '0
25-BROSA—25

Rico y variado surtido de molduras para 
cuadros.

CROMOS, ESTAMPAS, HOLEOGRAFIAS
\Prerios muy reducidos

que desaparecieron durante 
el siniestro.

Estadística
Madrid 1 á las 10‘45

Esta madrugada se ha co
nocido la estadística demo
gráfica de Madrid.

Durante el año 1903 han 
ocurrido 16.125 nacimientos, 
15.848 defunciones es decir, 
1.437 defunciones más que en 
el año 1902.
Han fallecido solo de viruela 

durante dicho año 775 perso
nas.

Mal proceder
Madrid 1 á las 10'45

La prensa denuacia la repe
tición con que son colocadas 
por mano criminal en los cua
tro Caminos piedras sobre los 
railes de los tranvías, peli
grando la vida de los viaje
ros.

Háblase de que hay gran 
número de contusos y herido 
y se estraña de que nada ha
yan dicho las autoridades.

Convocatoria
Madrid 1 á las 13‘15

La Gaceta publica una Real 
orden convocando á oposicio
nes para ocho plazas de médi
cos alumnos en la Academia 
militar.

Las solicitudes deberán pre
sentarse antes del 31 del pre
sente mes de Enero.

Inserta además los progra
mas que han de regir.

Constitución del Ayuntamiento
Madrid 1 á las 16

Valencia.- - Se ha constitui
do el nuevo Ayuntamiento.

Para la designación de car
gos se han aliado los unionis
tas con los demócratas repar
tiéndose la 1.a y 6.a varas para 
los demócratas.

Las (restantes hasta el nú
mero de diez las obtuvieron 
los republicanos.

Han sido designados dos 
síndicos republicanos.

Durante la sesión no hubo 
incidente alguno.

Entre republicanos
Madrid 1 á las 16‘30 

» » 16‘35
En el banquete celebrado 

por los republicanos el señor 
Santillan brinda en nombre 
de la Comisión organizadora.

El señor Salmerón pronun
cia un elocuente discurso, sa
ludando al señor Llano y Per- 
si como último representante 
intelectual del extinguido par
tido progresista. Recuerda sus 
trabajos entusiastas, su abne
gación, ahinco y entusiasmo 
durante el siglo pasado, siglo 
de lucha y de prueba para los 
fervientes liberales.

El señor Llano y Persi, se 
levanta conmovido y agrade
ce las frases de respetuoso 
cariño que le ha dirigido e 
señor Salmerón, las que con
sidera para él inmerecidas 
únicamente como sincera ma 
nifestación de la benevolencia 
del amigo entrañable.

Recuerda su procedencia 
periodística y sus trabajos 
realizados para engrandecer
la y dignificarla.

Saluda entusiasmado á la 
prensa diciendo que mientras 
ésta exista quedarán siempre 
defendidas las libertadas con
quistadas aunque esté cerra
do el Parlamento.
Banquete á la prensa republicana

Madrid 1 á las 16‘40
Al banquete ofrecido por e 

señor Llano y Persi en For- 
nos, en obsequio á la prensa 
republicana, han concurrido 
cien comensales, entre ellos 
los señores Salmerón, Muro, 
Melquiadez Alvárez, Lerroux, 
Pallares y otros significados 
prohombres del partido, mu
chos diputados y concejales, 
periodistas, numerosas repre
sentaciones y adhesiones de

causa del incendio, si bien se 
cree el fuego producido por la 
explosión del gas acetileno.

Al iniciarse el incendio se 
bajó el telón de amianto pero 
como no funcionaba bien la 
maquinaria quedó á medio 
bajar comunicándose por es
te modo el fuego á la sala. 

Los heridos, muertos y de
saparecidos ascienden á 1.602.

El partido liberal
Madrid 1 á las 9'45 

9‘50
En el Círculo Liberal se ha 

verificado la constitución de 
los comités de los distritos de 
la Inclusa, de Chamberí y de 
Buenavista.

Se pronunciaron varios dis
cursos.

El señor conde de Romano- 
nes negó en absoluto haberse 
acordado la conjunción entre 
las fuerzas políticas que acau
dillan los señores Villaverde 
y Moret.

Hablando de la propagan
da, dijo que la emprenderán 
en breve, y en ella se defende
rá con entusiasmo la Monar
quía.

El señor Moret pronunció 
un brillante discurso; aunque 
se esperaba que confirmara lo 
dicho por el conde de Roma- 
nones sobre la conjunción, 
nada dijo el orador respecto 
al particular.

La concurrencia fué nume
rosa.
Los Principes de Baviera. - Peste

Madrid 1 á las 10
El día 4 del actual llegarán 

á esta corte los Príncipes de 
Baviera.

La peste bubónica sigue 
reinando en Río Janeiro.

Se presentan nuevos casos.
En los hospitales hay más 

de 60 atacados.
El emperador de Austria.—Obreros 

al extranjero.
Madrid 1 á las 10.

Se encuentra en estado sa
tisfactorio el emperador de 
Austria.

Los gobernadores han re
cibido orden de que están pre
parados para ir al extranje
ro, los obreros designados 
para ello.

Noticias varias
Madrid 1 á las 10

Ha sido nombrado presi
dente del patronato de Médi
cos titulares el señor Maura y 
vice-presidente el señor Cana
lejas.

Se ha firmado un tratado 
de comercio provisional entre 
Austria é Italia.

El sultán de Turquía ha pe
dido al Rey de Bélgica el envío 
de un oficial para encargarse 
del mando superior del cuerpo 
de policía en Macedonia.
Desgracia.—Exposición de Bellas 

Artes.—Temores.
Madrid 1 á las 10‘30

Alicante.—Ha sido arrolla
do por un tren un sujeto des
conocido, dejándolo muerto 
en el acto.

La Gaceta publica una 
Real orden convocando para 
la Exposición de Bellas Artes 
que se celebrará el mes de 
Abril próximo.

Han sido enviadas fuerzas 
de la Guardia Civil al pueblo 
de Canillejas ante el temor de 
que se produzcan desórdenes 
con motivo de la toma de po
sesión del nuevo Ayuntamien
to.

Un buque incendiado
Madrid 1 á las 10‘30

Vigo.—Ha entrado en este 
puerto el vapor Kate Forde 
conduciendo al capitán y diez 
y ocho tripulantes del vapor 
Ciguet que fué encontrado in
cendiado por dicho buque en 
la costa de Portugal.

No se sabe el paradero de 
cinco tripulantes y de cinco 
pasajeros del vapor Ciguet

los señores Blasco, Benot, La
bra y Sánchez Perez.
Constitución del nuevo Ayuntamien

to en Barcelona.
Madrid 1 á las 16‘45

Barcelona.—Se ha consti- 
;uido el nuevo Ayuntamiento. 

El público ovacionó á los 
iputados republicanos, sil

bando á los catalanistas.
El señor Corominas, jefe de 

a ^mayoría republicana, pro
nunció un elocuente discurso.

Al salir los nuevos conceja
les republicanos de la Casa 
Consistorial fueron ovaciona
dos por el numeroso público 
que se había reunido.

De Bilbao
Madrid 1 á las 17

Bilbao.—Se ha constituido 
provisionalmente el nuevo 
Ayuntamiento, no asistiendo 
al acto los concejales socia
listas.

A la salida se organizó una 
manifestación socialista que 
silbó estrepitosamente á los 
concejales republicanos y na
cionalistas.

La manifestación se disol
vió sin que ocurriese inciden
te alguno.

Catástrofe en Chicago
Madrid 1 á las 17‘45

Nueva York.—En el espan
toso incendio ocurrido en el 
teatro de Croquois de Chica
go han salido ilesas 182 per
sonas.

El resto délos espectadores 
han resultado muertos ó heri
dos.

La mayor parte de los muer
tos fueron pisoteados y están 
desfigurados.

La población viste de duelo.
Mr. Rossevelt ha recibido 

telegramas de pésame.
Rusia y el Japón
Madrid 1 á las 18*40

Londres— El ministro ple
nipotenciario del Japón ha 
declarado que el imperio ja
ponés aguardará para dar la 
contestación al gobierno de 
Rusia, hasta el 31 de Enero.

Terminado este plazo aun
que no se declare la guerra 
adoptará las precauciones y 
garantías que reclame su de
recho.

Un artículo de “El Heraldo,, 
Madrid 1 á las 18*30 

18'35 
18'40

El periódico El Heraldo 
publica un largo artículo de 
señor Canalejas estudiando 
la situación de los partidos 
políticos al terminar el año 
1903.

Dice que la anulación de los 
conservadores es una conse
cuencia lógica después de la 
muerte del señor Cánovas de 
Castillo porque debió evolu
cionar hacia adelante: que el 
Sr. Silvela infiltró en el par
tido conservador la nota va- 
ticanista: que ahora, después 
de tres crisis sin cumplir e 
programa naval ni económi
co, aparece completamente 
dividido y acrecentado por 
el lastre clerical, por cuyo mo
tivo solamente prevalecerán 
aquellos que tengan una de
terminada y reconocida sig
nificación progresista y esen
cialmente reformadora.

Admite el reconocimiento 
de los republicanos, declaran
do que su fuerza arranca de 
la negación de los partidos 
monárquicos que nada repre
sentan; pues sólo debe gober
narse con la opinión; que los 
republicanos deben tener ac
ceso en todas las representa
ciones; y esto probará la vita
lidad del regimen actual. Dice 
que los últimos discursos pro
nunciados por el señor Salme
rón contienen contienen recti
ficaciones radicalísimas que 
significan un progreso en las 
evoluciones déla política es
pañola.

El partido liberal no está 
dividido como se ha dicho; 
pues sólo han sido eliminados 
del mismo los elementos que 
constituían en él una traba 
para realizar la verdadera 
obra democrática.

Nadie mejor que el señor 
Montero Río s puede realizar 
dicho programa; pues repre
senta la acción y el espíritu 
de reforma en e sentido más 
patriótico y monárquico.

Su radicalismo es un radi
calismo gubernamental y los 
demócratas que acaudilla el 
señor Montero Río s están 
obligados á realizar desde el 
Gobierno la revolución que 
ofrecimos.

Al realizar, la desarmare
mos las violencias que hoy se 
registran, que no son temi
bles cuando son injustas.

El proyecto de la Marina 
Madrid 1 á las 22'45

Se ha ultimado el proyecto 
de ley sobre reorganización de 
a Marina.

El señor Maura confía que 
dicho proyecto será aprobado 
con rapidez, creyendo será 
aceptado por la mayoría y mi
norías.
Nombramiento del Arzobispo de Va

lencia
' Madrid 1 á las 22'50

Sigue censurándose la de
signación del Padre Nozaleda 
parala silla metropolitana de 
Valencia.

Al reanudarse las sesiones 
el Conde de Romanones inter
pelará al Gobierno sobre este 
asunto.

Los pidalinos niegan rotun
damente su intervención en 
dicho nombramiento.
Lerroux á Barcelona.- Mitin de pro-

Madrid 1 á las 22'50
El diputado republicano se

ñor Lerroux marchará maña
na á Barcelona con objeto de 
promover un mitin de protes
ta contra el nombramiento 
del P. Nozaleda, fundándose 
en la conducta poco patriótica 
que observó el nuevo purpu
rado durante su estancia en 
Filipinas.
Senador enfermo.—Una conferen

cia.—Un banquete en Palacio.— 
Un regalo.

Madrid 1 á las 12'50
Se encuentra muy grave el 

senador republicano señor 
Serdá.

Han conferenciado los se
ñores Romero Robledo y Mo
ret.

El próximo domingo se ce
lebrará en Palacio un ban
quete de gala, en obsequio al 
Cuerpo diplomático.

Roma.—Carlos de Borbón 
ha regalado á S. S. el Papa un 
reloj cincelado.

Pío X agradeció el regalo, 
enviándole un autógrafo.

La Catástrofe de Chicago.—El 
Cuerpo diplomático en el Elíseo.

Madrid 2 á las 2'13
A consecuencia del incen

dio de Chicago y en virtud 
del sumario, han sido presos 
siete empleados del Teatro 
incendiado.

Se sospecha existan varios 
autores, durando el pánico^en 
toda la población.

Paris.—Mr. Loubet, con mo
tivo del año nuevo, ha recibi
do al Cuerpo diplomático.

Mencheta.
a causa del exceso de original nos 

vemos precisados á retirar del pre
sente número, informaciones sobre 
«Previsión del tiempo», «Del ejérci
to > «Estadística y varios telegra
mas.

ti ¿pecrdculos
Teatro Principal

Función para hoy:—Rigoleto.
Teatro Lírico

Gran función para hoy.
La Protectora

Función para hoy:—La Cara de Dios
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